

## **Juezas con antecedentes: María Jesús del Barco Martínez, una tertuliana con toga**

Como Jueza Decana de Madrid y Presidenta de la APM ejerce 24h de activista genovesa retribuida y con dedicación exclusiva

**30.06.25**



Nacida el 4 de septiembre 1970 en Villamuriel de Cerrato (Palencia). 54 años. Presidenta de la **Asociación Profesional de la Magistratura (APM)** desde 2021 y **Decana de los juzgados de Madrid desde 2018**. Hasta aquí un resumen resumido del CV de nuestra protagonista **María Jesús del Barco Martínez**.

Sin embargo, cualquiera de nuestros lectores ya habrá deducido que en estos momentos convulsos ejercer simultáneamente de Presidenta de la principal asociación de jueces y magistrados de nuestro país, la conservadora APM y a la vez, en régimen de dedicación exclusiva, Decana de la mayor concentración de Juzgados de España, no son cualquier cosa.

Y es esta doble condición y no por su trayectoria profesional ni por sus dotes como jurista de reconocido prestigio, la que le avala desde hace un tiempo para estar presentes entre los medios de comunicación más reaccionarios y conservadores. Ella y el PP lo saben y modestamente nosotros también.

De hecho, su progresivo activismo político en defensa de los valores genoveses, aunque lo disimule vestida en ocasiones de toga, la está transformando en una **tuitera** prolífica (**49 mil posts desde 2019**) y **tertuliana** de verbo fácil y fluido. En ambos casos, tuitea y opina sin ningún filtro, saltándose de forma sistemática unas reglas muy elementales que se espera de un miembro de la carrera judicial que, además, como es obvio, percibe un **salario** como empleada pública que le pagamos todos los contribuyentes.

En esta deriva sus opiniones, aliñadas de un gracejo simplón, se han multiplicado desde que en mayo del 2018 a través de una **moción de censura** cayera el gobierno de Rajoy y fuera sustituido por Sánchez. La paradoja para esta activista de salón es que la caída se debió a la corrupción generalizada del PP y sobre todo a una **sentencia de la Audiencia Nacional** que condenó a numerosos miembros cualificados de este Partido y a esta organización como participe a título lucrativo en una de las PS del **Caso Gürtel**.

Desde entonces y de manera más acentuada y sincronizada con Génova 13, nuestra Chus no para de buscar entrevistas en los mismos medios que la agasajan y aplauden sus ocurrencias. Está instalada en un sin parar. Leer su nombre en letra impresa o escucharse en las ondas parece que es un reto que no puede pasar por alto.

Participante activa en jornadas organizadas por el PP

Y, por el momento, la cumbre de sus vinculaciones con los genoveses originales y genuinos se han puesto de manifiesto con su participación entusiasta en unas jornadas organizadas por el Partido Popular en el Congreso de los Diputados. **Ver enlace**.

Con una alegría que no podía disimular nuestra Chus dedicó sus 17ª a lanzar todo tipo de eslóganes contra el gobierno de Sánchez por sus ataques organizados contra la independencia judicial. **Dixit Chus: “A veces siento no ser Polonia y que esto provocara la intervención de Europa. España sigue siendo un país fuerte que en Europa importa además por determinados intereses económicos y eso, me temo, es lo que hace que no se produzca una intervención en defensa de nuestro estado de derecho y de nuestra democracia”.**

La calidad de estas jornadas fue avalada por **Miguel Tellado**, refinado jurista que, entre aplausos y rebuznos, clausuró el evento.

### **De juzgado de Ordes hasta el decanato de los juzgados de Madrid**

Pero en rigor, como decíamos al principio, Chus no siempre ha sido tan dicharachera y locuaz. Su trayectoria, desde que se puso a preparar las oposiciones a judicatura y obtuviera años después el modesto puesto 124 de los 176 compañeros que salieron de la Escuela Judicial (promoción de 1998), apunta que su paso por los diferentes juzgados en los que ha estado destinada es reflejo de una personalidad deslucida. A modo de síntesis estos han sido los juzgados por los que los concursos le han ido llevando:

**17.08.99.** Primer destino juzgado de instrucción único de **Ordes (Coruña)**

**26.09.01.** De Ordes pasa al juzgado de instrucción único de **Carrión de los Condes (Palencia)**

**07.01.03.** Por antigüedad asciende a magistrada. Del juzgado de Carrión de los Condes pasa al **Juzgado de lo Penal de la ciudad de Cuenca.**

**15.12.03.** Juzgado de lo Penal Cuenca. Excedencia voluntaria por hijo

**10.12.05.** De Cuenca al Juzgado de Instrucción 5 de nueva creación en **Arganda del Rey (Madrid)**

**21.07.09.** Juzgado 5 de Arganda del Rey. Excedencia voluntaria por hijo

**04.01.10.** De Arganda del Rey al **Juzgado 1ª Instancia nº 4 de Madrid**

**28.06.18.** De rebote es elegida **Decana de los juzgados de Madrid** ya que el que tenía todas las papeletas para volver a serlo **Antonio Viejo** no obtuvo quorum suficiente en la convocatoria del 19 de junio por lo que hubo que convocar de prisa y corriendo unas segundas elecciones a las que concurrió **Chus**. Sobre un censo de **310 electores**, nuestra protagonista, miembro ya de la Ejecutiva de la APM, obtuvo **85 votos frente a los 60** del otro candidato **Ignacio de Torres Guajardo**. Siendo objetivos no está de más subrayar que ganó con escasa participación y entusiasmo.

**20.09.22.** Decana de los juzgados de Madrid hasta 2026. En esta ocasión, **coexistiendo con su condición de Presidenta de la APM**, fue reelegida por **127 votos**, sobre un censo similar al de 2018. El otro candidato **Jesús Villegas**, no asociado, y candidato de la Asociación Judicial Francisco de Vitoria y de Foro Judicial Independiente, sumó **63 votos**.

Según el último escalafón de la carrera judicial publicado en el BOE, Chus ocupa el puesto 2097 sobre un total de 5500 jueces y magistrados acumulando un total de **24 años y 8 meses** de servicio. De estos, 19 vistió de toga y juzgado en mano y los otros 6 años como Decana de los juzgados de Madrid a los que habrá que añadir los 2 años que le restan hasta que finalice este segundo mandato. Hasta aquí su trayectoria profesional.

### **Presidenta de la APM**

Pasamos ahora a repasar la faceta más polifacética y que más dividendos mediáticos le está dando a nuestra **Chus**. Y es que desde que allá por el **2015** con motivo del **XXII Congreso de la APM** celebrado en Logroño entrara a formar parte de la Ejecutiva de esta asociación

conservadora como portavoz nacional, junto al actual Presidente del TSJM, **Celso Rodríguez Padrón**, su carrera ha sido ascendente hasta llegar a ser elegida **Presidenta en noviembre del 2021 y nuevamente en diciembre del 2023**.

El caso es que coincidiendo con la llegada de un gobierno socialista a La Moncloa el activismo activo de **Chus** se orienta sin tapujos cada vez más a lo que dos años después de ser relegada pronunció solemnemente el inefable **José María Aznar** en 2023 cuando dijo: **"El que pueda hablar, que hable, el que pueda hacer, que haga, el que pueda aportar, que aporte, el que se pueda mover, que se mueva. Cada uno en su responsabilidad tiene que ser consciente de la situación de crisis en la que estamos"**

En realidad, lo que Aznar manifestó entonces ella llevaba tiempo practicándolo sin complejos. Todos los días se venía haciendo un hueco en sus quehaceres cotidianos primero como Decana y luego como máxima responsable de la APM para descalificar la acción del Gobierno de Sánchez.

Para no marear la perdiz os hemos seleccionado un listado de sus frases más ocurrentes que pacientemente han localizado nuestros colegas de [diario.red](#) y que ayudan a entender lo que piensa y dice Chus. Aquí os van algunas de ellas:

"No hay justicia para ricos, ni justicia para pobres", (Ok Diario, 14 de octubre del 2021).

"Importantes e influyentes medios siguen sin entender cómo el actual Gobierno humilló al Tribunal Supremo en el tema de los indultos a los que perpetraron la intentona golpista en Cataluña", (Ok Diario, 14 de octubre 2021).

"No cabe una amnistía en España (en relación a la ley de amnistía)", (La Noche en 24 horas de RTVE, 10 de septiembre del 2023).

"La amnistía es "el ataque más importante al Estado de derecho después del 23-F (La Razón, 17 de diciembre del 2023)

"Desde que tenemos democracia los jueces de este país no hemos perseguido a nadie por su ideología", (Es la Mañana de Federico en esRadio, 15 de diciembre del 2023).

"El Rey ha demostrado, como es habitual en sus discursos, su compromiso inquebrantable con los valores constitucionales" (The Objective, 17 de febrero del 2024).

"En este país ya no dimite nadie... ¡Si no ha dimitido tampoco en su día Irene Montero con la cantidad de violadores que han salido a la calle o a los que se les ha rebajado la pena!" (The Objective, 17 de febrero del 2024).

"Hay quien te dice: «Yo soy independiente» ... No chato, yo también soy independiente. Otra cosa es que además de independiente esté asociada y tenga el amparo de mi asociación. Si yo hablo de jueces conservadores y tengo un juez de la APM, por poner un ejemplo, condena a Isa Serra, pues somos los jueces "fachas". También le digo que me importa muy poquito que me etiqueten. A mí me han dicho que soy conservadora porque defendiendo la Constitución", (The Objective, 17 de febrero del 2024).

"Los ataques que estamos recibiendo requieren de una respuesta del CGPJ frente a las acusaciones de "lawfare" y de judicialización de la política, cuando lo que hacemos es aplicar la ley a quien ha cometido un delito, por más que se trate de un político", (La Razón, 30 de junio del 2024).

"Al fiscal general le nombra el Gobierno, pero esa imagen de dependencia ideológica con el Gobierno, del partido que sea, ética y estéticamente daña la imagen de la propia Fiscalía", (La Razón, 30 de junio del 2024).

"No se está produciendo una vulneración de los derechos de Begoña Gómez", ('Más de uno' de Atresmedia, 30 de julio del 2024).

“Para opositar a juez no hay que tener un patrimonio como el de Amancio Ortega. Cualquier familia de clase media puede pagar las oposiciones de su hijo. La inmensa mayoría de los que estamos tenemos un origen medio, sólo hay que leerse las estadísticas del CGPJ”, (El Debate, 14 de agosto del 2024).

“El actual sistema de oposición libre es el único que garantiza que la Justicia y la ley sean iguales para todos”, (El Debate, 14 de agosto del 2024).

Acabamos ya recordando a los lectores que esta lista de reflexiones sesudas resulta imposible de mantenerla actualizada ya que Chus se pasa horas y horas incrementándola, incluso sospechamos que en horario de oficina. Darse una vuelta por su cuenta en X os lo confirmará : <https://x.com/BarcoChus>